

Iztapalapa, Ciudad de México, 21 de noviembre de 2025
BOL. 454

NO ESTAMOS CRUZADOS DE BRAZOS, LA DELINCUENCIA SE VA A TOPAR CON PARED EN IZTAPALAPA

- Aleida Alavez advirtió que su gobierno seguirá trabajando y fortaleciendo las acciones en seguridad para seguir avanzando en la construcción de la paz en la demarcación
- Con la coordinación y estrategias entre los tres órdenes de gobierno se logró, este año, desmantelar 14 bandas delictivas, es un avance significativo basado en inteligencia, prevención y presencia territorial, sostuvo
- La alcaldesa entregó importantes obras del Sistema de Cuidados, lechería, espacios públicos, áreas deportivas y otro pozo de absorción.
- Los 283 pozos de absorción que hay en Iztapalapa, no están conectados a los drenajes y ayudan a dos cosas: a liberar de agua de lluvia los drenajes y a humedecer nuestro suelo, aclaró la edil

En el marco de una gira de trabajo en la que entregó diversas obras a las y los iztapalapenses, la alcaldesa Aleida Alavez aseguró que en lo que va de su administración se han desarticulado 14 bandas delictivas que operaban en esa demarcación y se intensifica el combate al crimen organizado.

Detalló que la estrategia de construcción de paz en Iztapalapa, que se aplica en coordinación de los tres niveles de gobierno, va al fondo del problema al atacar las causas y ofrecer alternativas al alcance de todas y todos, lo que ha permitido, por ejemplo, alejar a cientos de jóvenes de la delincuencia a través del deporte.

Así lo señaló al encabezar la inauguración del Circuito de Cuidados de Jardines de San Lorenzo, un espacio integral de servicios comunitarios que representa un paso decisivo en la estrategia local para avanzar en construcción de la paz, recuperación del tejido social y fortalecimiento de la seguridad en Iztapalapa.

Esta intervención, expuso, es el resultado de una construcción colectiva, basada en la participación activa de la ciudadanía, lo cual permite garantizar espacios públicos dignos, accesibles y sustentables.

“Este circuito es más que infraestructura: es un espacio de convivencia que promueve relaciones respetuosas entre generaciones y garantiza el ejercicio pleno de derechos”, afirmó.

En ese contexto, dijo que gracias al trabajo coordinado entre el Gobierno de México, el Gobierno de la Ciudad de México y la Alcaldía, este año se logró el desmantelamiento de 14 bandas delictivas, un avance significativo en la estrategia de seguridad basada en inteligencia, prevención y presencia territorial.

“No estamos cruzados de brazos. La delincuencia se topará con pared en Iztapalapa”,

señaló Alavez Ruiz, enfatizando que la construcción de paz no depende únicamente del reforzamiento policial, sino también de garantizar alternativas para las y los jóvenes, fortalecer la convivencia comunitaria y ofrecer espacios seguros para todas las edades.

El nuevo Circuito de Cuidados integra servicios de salud, atención emocional, actividades deportivas, formación académica y talleres, articulados con programas como PILARES, Mujeres Construyendo el Futuro e Iztapa'las Jefas.

Este ecosistema comunitario tiene como objetivo prevenir la violencia, fomentar la cohesión social y ofrecer oportunidades de desarrollo, especialmente para mujeres, jóvenes, personas mayores y personas cuidadoras.

"Esto es construir paz, esto es construir seguridad: espacios dignos, convivencia, deporte, cuidado mutuo y oportunidades reales para todas y todos", sostuvo la alcaldesa.

La obra incorpora elementos de captación de agua de lluvia, rehabilitación de pozos de absorción y la futura instalación de paneles solares, en congruencia con la visión nacional de transición hacia edificaciones sustentables impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum.

Asimismo, la alcaldesa anunció el fortalecimiento del derecho a la alimentación, mediante la apertura del comedor comunitario del circuito, donde las personas podrán acceder a comida nutritiva a bajo costo, y recordó la inversión federal realizada en clínicas de seguridad social dentro de la alcaldía.

En línea con el enfoque de paz positiva, el nuevo circuito elimina barreras físicas internas para favorecer la interacción respetuosa entre niñas, niños, jóvenes, adultos mayores, mujeres y personas con discapacidad, construyendo confianza y convivencia como bases fundamentales de la seguridad comunitaria.

En este sentido, la alcaldesa resaltó también la llegada de nuevas inversiones privadas sustentables a Iztapalapa, que generarán empleo y desarrollo económico, reafirmando la confianza en la transformación de la demarcación.

Con esta inauguración, el Gobierno de Iztapalapa reafirma su compromiso con la seguridad, la paz y la justicia social, mediante una política pública que integra infraestructura, prevención, participación ciudadana y servicios que garantizan derechos.

Además entregó en La Polvorilla de un pozo de absorción más.

Ahí resaltó que con estos pozos el agua regresa a la tierra, porque los pozos de absorción tienen una serie de beneficios, además de captar agua de lluvia, "que ya no la podemos dejar, porque es una situación totalmente desventajosa e inviable dejar ir el agua de la lluvia".

Tras detallar los diversos beneficios que cumplen los 283 pozos que tiene Iztapalapa, como el mitigar las inundaciones y que absorben el exceso de agua en calles y drenajes, la edil iztapalapense informó a las y los vecinos de Playa Condesa de la colonia La Polvorilla que su gobierno le preocupa y se ocupa por tener una demarcación con servicios públicos en buen estado y dignos en cada comunidad.

"Estas son de las obras que más preocupan como administración, porque ustedes van a decir ¿en qué se gastaron el dinero? ¿Qué hicieron? ya un año, ¿qué hicieron? Ah, bueno, pues hicimos 43 pozos nuevos de estos y le dimos mantenimiento a 78 que ya existían, pero por lo mismo de que nadie los ve, nadie los valora, nadie les da esta dimensión que tienen en todos los sentidos, pues ahí estaban y no servían", aclaró la mandataria.

Por último, y en este marco, la alcaldesa encabezó la inauguración de la nueva Lechería y Tienda Bienestar en la colonia Tepalcates, un proyecto que forma parte del compromiso de su administración por garantizar el derecho a la alimentación establecido en el artículo 4º constitucional.

Ante vecinos y vecinas de la zona, explicó que el programa Campo Bienestar, Lecherías y Tiendas Bienestar se sustenta en cinco ejes: ofrecer alimentos saludables a precios accesibles; fortalecer la economía local; apoyar a productores nacionales eliminando intermediarios; promover una política alimentaria social y sustentable; y fomentar la salud a través de educación y prevención.

En este sentido, señaló que la colaboración entre la Alcaldía y el Gobierno Federal ha permitido acercar productos de la canasta básica directamente a las comunidades con mayores necesidades.

"Este espacio, dijo la alcaldesa, representa una acción concreta para garantizar el acceso a alimentos esenciales bajo precios competitivos, avanzando hacia una Iztapalapa más justa, igualitaria y solidaria", comentó.

En el ámbito del bienestar físico, la alcaldesa celebró también la inauguración de un nuevo espacio deportivo, construido a un costado de la nueva lechería, dirigido a niñas, niños, jóvenes y personas adultas, que busca convertirse en un punto seguro para la sana convivencia.

De acuerdo con Alavez Ruiz, esta infraestructura es una inversión directa en la salud y en el futuro de la colonia, ya que el deporte fomenta disciplina, trabajo en equipo y cohesión social.

"Una comunidad fuerte es aquella que se alimenta bien, convive, se cuida mutuamente y encuentra en sus espacios públicos un motivo de orgullo", concluyó.

-00-